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 会 議 報 告  

会 議 名 平成２９年度第２回環境美化推進員連絡会 

日    時 平成２９年７月１９日（水）午後２時～３時５５分 

場    所 東久留米市役所２階２０５会議室 

出席委員

（１２名） 

田中委員、藤本委員、三浦委員、小俣委員、鈴木委員、岸委員、下﨑委員、馬場委員、 

對馬委員（東久留米市老人クラブ連合会）上田委員（滝山住宅管理組合） 

松川委員（キャロットクラブ）【敬称略】 

欠席委員

（３名） 

山下委員、佐藤委員（NPO法人 東久留米ﾌﾗﾜｰﾈｯﾄﾜｰｸ）、 

比田井委員（NPO法人 東久留米市文化協会） 

〔ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞｰ〕加山（日本たばこ産業株式会社）【敬称略】           

事 務 局 小泉環境政策課長・小林主任・本田主任（生活環境係）  

次  第 （１）開会あいさつ 

（２）議題 

 ①平成２９年度 第１回会議報告（案）の確認         …資料１ 

 ②平成２９年度 第１回商店訪問・路上呼びかけの反省     …資料２ 

 ③平成２９年度第１回環境美化マナーアップキャンペーンの反省 …資料３ 

 ④ペットの飼い主への呼びかけの反省             …資料４ 

 ⑤第２９回東久留米市環境フェスティバルの反省        …資料５、６ 

 ⑥情報交換等 

 ⑦その他 

（３）その他 

配布資料

等 

１） 次第 

２） 平成２９年度第１回会議報告（案）              …資料１ 

３） 平成２９年度第１回商店訪問・路上呼びかけについて      …資料２ 

４） 平成２９年度第１回環境美化マナーアップキャンペーンについて …資料３ 

５） ペットの飼い主への呼びかけについて             …資料４ 

６） 環境美化推進員連絡会 環境フェスティバル報告書       …資料５ 

７） 平成２９年度第２１回東久留米市環境フェスティバル環境美化アンケート集計結果 

                                …資料６ 

内   容 （１）開会あいさつ（馬場座長）＜省略＞ 

（２）議題 

①平成２９年度会議報告案の確認 …資料１ 

・西武バス運行時の「ポイ捨て禁止等」の車内放送について、５月２３日に西武バス滝山、新

座営業所に依頼し、本年度の継続が決定した。 

→会議報告承認 

②平成２９年度 第１回商店訪問・路上呼びかけについての反省 …資料２ 

・事務局から資料２により実施状況の説明。訪問件数は西口周辺が３４件、協力店舗ポスター

８枚、東口周辺が４４件、協力店舗ポスター２５枚、滝山交番周辺は３１件、協力店舗ポスタ

ーは２５枚であった。協力店舗用ポスターは、以前配布したものを掲示してくれている店舗も

多く、ポスター貼り替えのため再度配布した店舗が多かった。 

③平成２９年度 第１回環境美化マナーアップキャンペーンの反省 …資料３ 

・事務局から資料３により実施状況の説明。参加人数は２日間で延べ１０３名。昨年より携帯
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灰皿の配布を、希望する人だけに配布することとし、推進員に各日１０個ずつ準備した。配布

実績は全体で４１個であった。 

・西口の清掃作業を担当したが、コンビニのサンクス周りは例年ポイ捨てが目立つが、今回は

とても綺麗な状態であった。 

・北口近くの民有地の灰皿について、たばこを吸っている方が多く、煙がすごかった。今後対

策を考えていかなければならないと思った。 

→市にも苦情連絡はいただいている。所有者の方の了承を得た上で、市で、啓発看板の掲示を

行った。現状、市で民有地に対して強制力を持った指導はできないが、引き続き注視していき

たい。 

・市に苦情を言うだけでなく、直接店舗に苦情を伝えることも重要ではないかと思う。 

・灰皿付近に植栽などを置くと、良いのではないか。 

④ペットの飼い主への呼びかけについての反省 …資料４ 

・事務局から資料４により実施状況の説明。２か所の活動で、啓発チラシ３７枚、ポケットテ

ィシュ５４個を配布した。 

・散歩をしている方が少なかった。 

・今後は健康課で実施している狂犬病予防集合注射会場等、犬が集まる場所で啓発した方がい

いのではないか→来年度実施に向けて調整していく。 

・市内の動物病院等に、散歩のルール等のチラシを掲示してもらうのも良いのではないか。 

→今後検討していきたい。 

・今回が初めての活動だったので、今後も継続していけば良いのではないか。 

・活動中に路面シートの設置要望もあったので、設置してもらいたい。 

→現在駅前を中心に路面シートの張り替えを計画しているので、その中で関係機関と調整しな

がら設置していきたい。 

・今回の活動ではなかったが、市内の公園等でノーリードで散歩している方がいて、注意した

した所、逆切れされた。 

・六仙公園の犬のしつけ方教室では散歩のルールの周知を行っているのか。 

→講師の方から散歩のルールの説明はしてもらっている。今回は災害時の対応の一つとしてク

レートトレーニングも教室のメニューの一つとした。 

⑤第２１回東久留米市環境フェスティバルの反省 …資料５、６ 

・事務局から資料５により報告。環境フェスティバルの事前準備として、担当者の方に会議や

展示物の作成に参加していただいた。実行委員会には對馬委員、前日の設営には馬場座長、田

中委員、鈴木委員、下﨑委員に参加していただいた。環境美化アンケート回答者へクリアファ

イル２２２枚、啓発看板を３２枚配布した、アンケートの回答者、啓発看板の配布数共前年度

並みであった。 

・事務局から資料６により報告。アンケート回答数は２２２名。今回は、６０～７０代の方の

来場者が多かったが、２０歳未満の子供の来場者も多かった。 

・「ポイ捨て等条例」や「路上喫煙禁止区域」に対する認知度は約７割と高かったが、「マナー

アップキャンペーン」は約３割の認知度と低かった。 

・Ｑ２のよく見かけるポイ捨てごみは「３．たばこの吸い殻」が最も多かった。 

・Ｑ３の日頃から心掛けていることは、「８．空き缶、包装類、たばこの吸い殻などのポイ捨

てをしない」が最も多かった。 
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⑥情報交換 

・クリスチャンアカデミー脇の線路際の通路のポイ捨てが多い、線路のフェンスに啓発看板を

設置できないか。 

→西武鉄道に問い合わせてみる。 

・家庭ごみの戸別収集が始まったからなのか、道路上にコンビニ袋のゴミが増えたような気が

する。 

・マンションの管理組合の総会でゴミ有料化の話があったが、出席者で有料化の話を分かって

いない方が多かった。今後、管理人が市の説明会に出席し再度住民向けに周知を行う。分別を

守らない方が現在でも多く困っている。 

→ごみ対策課に連絡してもらえれば、管理組合にごみ対策課職員が出向き説明会を開催しても

らえる。 

・京都府で道路上の放置されたフンを減らす活動として、イエローチョーク作戦（放置された

フンの周囲に黄色いチョークでまるを付けて日付を書く活動）が効果を上げていると新聞に掲

載されていた。東久留米でも検討してみては良いのではないか。 

→実施体制、フンの処理、道路管理者への許可等問い合わせてみる。 

・ごみの出し方についていろいろ相談を受けている。 

・朝ラジオ体操をやっているが、その場所に空き缶等のゴミが多く困っていたが、環境政策課

で回収してもらった。 

・滝山団地で名木百選に選ばれた木に自費で看板を設置した。 

・６月２４日白山公園の清掃と花植えを行った。 

⑦その他 

・第５期の推進員の任期は８月２１日までとなっており、第５期としての連絡会は本日の会議

で最後となる。７月１５日号の市広報、ホームページで第６期の環境美化推進員を募集するが、

現推進員の方には先に募集のチラシを配布する。応募の締切は７月３１日（月）となっている

ので、ぜひ第６期の推進員への応募をお願いしたい。 

・環境フェスティバルのアンケートで、推進員に参加したいということで連絡先を書いてくれ

た方には、連絡を取るようにしたい。 

（３）その他 

・環境美化推進員連絡会の第 1期より参加いただいた馬場座長と田中委員が退任される。 

 馬場座長、田中委員より退任あいさつ 

・次回第３回連絡会および第６期推進員の委嘱式は、９月２５日(月)午後２時から、７０３会

議室で予定・ 

 

 


